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En préambule, je voudrais tout d’abord faire
un retour en arrière pour féliciter tous nos
jeunes qui ont brillamment réussi leurs examens.
Une nouvelle année scolaire a démarré. A
Abidos, nous avons le plaisir d’accueillir deux
nouvelles enseignantes à qui nous souhaitons
la bienvenue. Dans le cadre du regroupement
pédagogique avec Os-Marsillon, une bonne
nouvelle, avec la création d’une 4ème classe, ce
qui a permis de réduire les effectifs dans chaque
classe.
Au niveau des secrétariats du SIRP et de la
commune, Céline est venue remplacer Claire.
Nous lui souhaitons également la bienvenue et,
bien que depuis très peu de temps avec nous,
elle s’est déjà parfaitement intégrée dans
l’équipe municipale et nous la remercions.
Avec la rentrée,ce sont également des chantiers
importants qui ont été relancés avec notamment
le démarrage des travaux d’enfouissement des
réseaux rue Raoul Vergez et le lancement de
l’étude d’échanges parcellaires.
Cette fin d’année sera également mise à profit
pour finaliser le PLU (Plan Local d’Urbanisme).
Des chantiers, pour lesquels toute l’équipe
municipale est mobilisée et déterminée.
Je tiens à nouveau à remercier tous les
Abidosiens qui, sur le dossier des nuisances
olfactives, ont contribué efficacement à la
recherche des causes grâce aux signalements
exprimés. Après la période des « arrêts »,
toutes les unités vont de nouveau être opéra-
tionnelles. Il est donc particulièrement impor-
tant de continuer à signaler toutes les nuisances
ressenties.Avec les industriels, nous comptons
sur votre participation active afin de mieux les
combattre.
Adishatz a tots.

Jean-Claude MIRASSOU
Maire d’Abidos
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l Nuisances olfactives l PLU
Approuvé en Conseil municipal le
3 juillet 2015, le projet a été envoyé
aux diverses administrations (Préfecture,
DDTM, DREAL, CCI, Chambre d’Agri-
culture, CCLO, Conseil Général, Conseil
Régional, mairies limitrophes, conces-
sionnaires de réseaux,…) qui disposent
d’un délai de 2 mois pour le consulter
et formuler un avis. Ce projet est
consultable en mairie. Après retour et
remarques des administrations, la phase
d’enquête publique commencera courant
novembre. Au retour du rapport du
commissaire-enquêteur, la finalisation
du PLU sera alors engagée pour être
adopté courant 1er semestre 2016.

l TOTAL nuisances
fréquences
radioélectriques
La société TOTAL a reçu en juillet
dernier l’autorisation d’utiliser des fré-
quences radioélectriques pour tester des
équipements dans des environnements
particuliers comme celui de Lacq. Ces
fréquences sont proches de celles utilisées
par la TNT et sont susceptibles d’en
perturber la réception. Pour remédier à
ces éventuels problèmes, un numéro de
réclamations des téléspectateurs est
installé au 0 970 818 818.

l Echanges parcellaires
Un certain nombre de propriétaires et
d’exploitants agricoles d’Abidos et Os-
Marsillon ont manifesté leur intérêt au
sujet d’échanges parcellaires. A la suite
d’une réunion en mairie début janvier,
le périmètre qui a été retenu est celui
des deux communes. La décision a été
prise au niveau de chaque conseil
municipal de lancer cet aménagement
foncier. Après avoir obtenu l’accord du
Conseil Général pour nous aider dans
cette démarche, une commission
communale sera constituée dans
chacun des deux villages, et l’étude
pourra ainsi démarrer.

Depuis maintenant 5 mois, une cellule de crise « odeurs » a été mise en
place afin de trouver les causes et lutter contre les nuisances émanant des
industriels de la plateforme de Lacq. Réunis autour du Préfet, le Président
de la CCLO, les industriels et les maires d’Abidos et Lacq ont engagé un plan
d’actions qui doit permettre d’identifier précisément la nature et la provenance
des odeurs. Au travers d’un formulaire de signalement des nuisances, les
riverains ont été mis à contribution et les informations recueillies ont permis,
croisées avec les recherches des industriels, d’identifier le caractère de
l’odeur (« brûlé ») et la provenance (deux torches en seraient la cause). Il a
été alors décidé de poursuivre les investigations avec l’aide du recueil des
signalements des nuisances. Aussi, il est demandé aux riverains de continuer
de signaler toute gène ou toute odeur au 05.59.92.21.02 (Coordination de la
plateforme Induslacq). « Un réseau sentinelle » va être étendu au village
d’Abidos. Cela permettra de recueillir des informations plus précises et aidera
les industriels à identifier l’origine des nuisances pour mieux les combattre.

l Point sur les travaux

• Les travaux d’enfouissement des réseaux rue Raoul Vergez ont débuté mi-
septembre pour une durée de quatre mois. Après l’ouverture de tranchées
permettant l’installation des gaines électriques, il va être procédé au montage
de coffrets permettant le raccordement des réseaux chez les particuliers. En
2016, l’enrobé sera refait et des candélabres identiques à ceux
des rues Galos et de l’Eglise devraient illuminer la voie.

• Installation de radars pédagogiques : ils ont été installés
rue Galos et rue Gave & Baïse ce mois de septembre.
De par leur caractère pédagogique, ils doivent faire
prendre conscience à tous les conducteurs de respecter
les limitations de vitesse en vigueur dans la commune,
aux abords de rues étroites et à proximité de l’école.
Ils sont mobiles, ce qui permettra de les déplacer ou tout au
moins de les positionner dans le sens inverse.
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Carnet
Carnet Blanc

Samedi 15 août, Christophe PETIT-
BON et David VERBIALE se sont
unis en la mairie d’Abidos. Le
Conseil Municipal est heureux de
leur adresser ses meilleurs vœux
de bonheur.

Carnet Rose
Au cours des derniers mois, nous
avons appris la naissance de
deux bébés. Tout d’abord Gaïane,
au foyer de Jessica MONCHY et
Jérôme PITOU, puis Mélia, fille de
Marion CHAFFANEL et Yowa HA-
RANGER. Bienvenue à elles deux
et toutes nos félicitations aux
parents et grands-parents.
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En bref...
� Téléthon 2015

dépôt possible des dons en
mairie le 4 décembre,

de 16h à 18h.

� Elections Régionales :
les 6 et 13 décembre 2015.

Le CCAS donne rendez-vous aux Abidosiens aux dates suivantes :
Repas du 11 Novembre : cette année encore, après la traditionnelle manifestation
au Monument aux Morts, à midi, une vingtaine de sexagénaires (et plus), rejoints par
quelques Abidosiens un peu plus jeunes se sont retrouvés à la salle polyvalente afin
de partager le repas préparé par le restaurant « Crazy Canard » et passer un agréable
moment.

Goûter de Noël. Il sera offert à tous les 70 ans et plus le samedi 12 décembre 2015,
à partir de 15h00, à la salle polyvalente.

Aides étudiants : le CCAS aide les jeunes dans certaines activités (études,
stages sportifs, voyages scolaires, centre aéré,…) sous certaines conditions
de revenus fiscaux du foyer. En fonction de l’âge :
- Pour les moins de 15 ans : facture de l’activité, attestation de présence de
l’enfant à l’activité. Le CCAS verse alors 50% du montant de la facture, dé-
duction faite des aides obtenues et plafonnée à 100 € par enfant et par an.
- Pour les plus de 15 ans : chaque cas est examiné individuellement.
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l CCAS

Claire EDON ayant eu l’opportunité professionnelle de
se rapprocher de chez elle, a cessé son activité à Abidos
le 10 septembre 2015.
Elle a été immédiatement remplacée par Céline
COURBIN qui continue à travailler pour le regrou-
pement pédagogique de Labastide-Cézéracq/Labas-
tide-Monréjeau et qui a arrêté son activité à la mairie
de Parbayse.
A Abidos, elle prend en charge le secrétariat et la comptabilité
du SIRP et vient épauler Marie CARALP sur les dossiers communaux.

De nouveaux horaires d’ouverture de la mairie sont en place depuis septembre :
• lundi et mardi de 10h00 à 12h00
• mercredi de 10h00 à 12h00 et de 16h00 à 18h00
• jeudi et vendredi de 16h00 à 18h00

l Nouvelle secrétaire de mairie / Nouveaux horaires
Céline Courbin.



l Association Vivre Ensemble

l Club du 3ème âge « Hurous de Bibe »

Lors de la « Soirée des Parrains » du 5 juin 2015,
organisée par « Vivre Ensemble », les 22 jeunes partants
pour Milan ont été présentés à leur mécène, ainsi qu’aux
nombreux donateurs ayant participé au financement du
défi « Cap sur Milan 2015. ».
Ces jeunes et leurs 15 accompagnants (5 professionnels et
10 bénévoles de « Vivre Ensemble ») sont donc partis
dans un bus adapté le 26 juin 2015 pour arriver au
bout de 18 h de trajet à Milan. Les 5 jours passés sur
place se sont organisés par 3 jours à l’Exposition Universelle,
dont le thème était « Nourrir la planète, Énergie pour la
vie » et 2 jours de découverte de Milan.
La visite des pavillons présents à l’Exposition Universelle a
donné l’occasion de faire un véritable tour du monde au
travers de la culture des pays, de leur technologie, de
leur proposition de solutions au thème proposé. Tous
ont été ravis de découvrir ces richesses et les
jeunes garderont un magnifique souvenir
de ce périple et de la découverte du
centre historique de la ville, organisée
initialement par l’un des parte-
naires du défi et ainsi voir le Duomo
et sa Cathédrale, la Galleria Vittorio
Emanuele II, la Scala. Bien évi-
demment, toutes ces visites ont
aussi donné lieu à des dégustations.
Le retour à Salies de Béarn a eu lieu le
3 juillet 2015 au bout de 16h de bus.

Le jeudi 8 octobre s’est tenue la soirée de remerciements
à tous les parrains et tous les partenaires du défi,

organisée par le personnel du Hameau Bellevue.
Les jeunes ont eu l'occasion de relater les

événements marquants et anecdotiques
de leur voyage devant une assemblée
venue nombreuse.
Un grand merci à tous ceux qui auront
participé à cette belle aventure qui va

marquer très longtemps ces jeunes qui en
auront profité au maximum.
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Le jeudi 1er octobre, l’association réunie en Assemblée Générale Extraordinaire, a émis le souhait de continuer à
faire vivre le club. Après quelques mots prononcés par Yvette JACQUEZ, Présidente sortante, il a été procédé à la
lecture des statuts.
Un conseil d’administration, formé d’une quinzaine de membres rééligibles pour 3 ans, a été constitué et a proposé à
l’assemblée toute une série d’activités allant des traditionnels après-midi goûters et jeux aux journées pique-nique
en passant par les voyages, initiation à l’informatique ou marche à pied. Il a également été rappelé la bonne situation
financière de l’association et son appartenance à la fédération « Génération Mouvement » qui apporte son soutien
pour l’aide à la gestion, les assurances et l’organisation de journées thématiques sur la sécurité routière ou le bien
vivre des plus âgés, par exemple.
Le conseil d’administration s’est ensuite retiré pour former le bureau dont voici la composition :

-Co-présidentes : FrançoiseMAURICEet ChristinePERUILHE

- Vice-président : Serge ARRIEULA

- Trésorier : Christian RATSIMBA

- Trésorière adjointe : Danielle LANGLAIS

- Secrétaire : Kathleen MONCHY

- Secrétaire adjointe : Béatrice TOULOUSE

- Membres : Madame ARENAS,

Messieurs FINANA, PERY, THEAUX, TROUILLET.

Le Duomo.

Notre « filleule »
Alice

G
ruson.



l Occitan
Plantem arbos
L’arbo qu’utilisa gas carbonic e regèta oxigèn.Qu’ageish com
un vertadèr filtra l’aire (absorciòn de provas).
L’energia produsida e emmagazinada par las plantas qu’ei
hont de neuritud taus animaus. Los arradits deus arbos que
mantienen lo sòu en plaça en los terrenhs en penet. Los arbos
que permeten d’estabilizar e de regularizar l’idrologia deu sòu
e le nivèu de la jaça freatica. Los arradits deus arbos que
permetan tanben d’alimpiar l’aiga qui donc ei de mei bona
qualitat.
L’arbo que participa a la regularizaciòn deus escarts extrèmes de
temperatura, qu’endòsta contra la calor, la ploja, qu’arreduseish
la velocitat deu vent.
L’arbo qu’ei un atrèit tà la fauna ; que protegeish contra lo brut ;
qu’a ua fonccion estetica, e pòt mascar un endret disgraciós.
Ua plantacion d’arbos situada deu costat nòrd d’ua abitacion pòt
contibuir a redusir los costs deu cauhatge en ivern.

Plantons des arbres
L’arbre utilise du gaz carbonique et rejette de l’oxygène. Il agit
comme un véritable filtre à air (absorption de poussières).
L’énergie produite et emmagasinée par les plantes est source de
nourriture pour les animaux. Les racines des arbres maintiennent
le sol en place dans les terrains en pente. Les arbres permettent
de stabiliser et de régulariser l’hydrologie du sol et le niveau de
la nappe phréatique. Les racines des arbres permettent de filtrer
l’eau qui donc est de meilleure qualité.
L’arbre participe à la régularisation des écarts extrêmes de
température, il protège contre la chaleur, la pluie, réduit la vitesse
du vent.
L’arbre est un attrait pour la faune, il protège contre le bruit, il a
une fonction esthétique et peut masquer un endroit disgracieux.
Une plantation d’arbres située du côté nord d’une habitation peut
contribuer à réduire les coûts du chauffage en hiver.

l Comité des Fêtes
Il vous donne rendez-vous pour la fête patronale le samedi
28 novembre et le dimanche 29 novembre. Au programme,
le samedi, des jeux, un repas et une soirée karaoké pour chanter,
rire et passer un agréable moment. Le lendemain dimanche,
après la messe et la cérémonie au monument aux morts, le
comité vous propose de se retrouver à la salle polyvalente pour
partager le repas préparé par « le Cheval Blanc » et se divertir en
écoutant le conteur René CASENAVE. Vous pourrez retrouver
ces informations en de plus amples détails dans le programme
distribué.
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L'aide aux étudiants
Cette année, la CCLO va consacrer 160 000€ d'aide
aux étudiants de la communauté de communes de
Lacq-Orthez. Les étudiants dont le dossier est jugé
éligible percevront, selon leurs ressources, entre 300
et 800€ pour subvenir aux besoins engendrés par les
études supérieures, une aide supplémentaire pouvant
être versée en cas de stage obligatoire. Pour en
bénéficier, les étudiants doivent déposer une demande
auprès de la communauté de communes de Lacq-
Orthez entre le mois de septembre 2015 et le 31 mars
2016. Ils peuvent trouver tous les éléments relatifs à la
constitution du dossier sur le site de la CCLO ou prendre
contact avec Christelle Dumur (Service Enfance-
Enseignement) au 05 59 60 95 48 ou par mail :
c-dumur@cc-lacqorthez.fr

M2I Life sciences récompensée
par le prix Entreprise & Innovation
Le 13 octobre 2015, l’entreprise M2I Life Sciences
implantée à Lacq sur le lotissement industriel SOBEGI
ainsi que dans Chemstart’up, a reçu des mains de
Ségolène Royal, Ministre de l'Écologie, du Dévelop-
pement durable et de l'Énergie, le Prix Entreprise et
Innovation pour un produit de lutte contre la chenille
processionnaire du pin. La société qui compte 105
salariés et dont l’usine de production est basée à
Salin-de-Giraud (Bouches du Rhône), exerce ses
activités de recherche et développement en chimie fine
et formulations au sein de 4 secteurs tels que : la santé
humaine, la santé animale, la protection biologique des
cultures et des plantes et la cosmétique.

Chemstart’up, hôtel d’entreprises
entièrement dédié
à la recherche et l’innovation
Le 13 octobre 2015, Pierre Nergararian, Président du
GIP Chemparc, gestionnaire du site, recevait Alain
Rousset, Président de la Région Aquitaine, Bernard
Dupont, conseiller départemental et Jacques Cassiau-
Haurie, Président de la CCLO ainsi que plusieurs élus
du territoire, pour une visite officielle du lieu.
Les 8modules, composés chacun d’un laboratoire, d’un
hall pilote et de bureaux sont occupés par les sociétés
BGH, M2I, SCE France et PIC (laboratoire commun de
recherche entre le CNRS et l’Ecole Supérieure de
Physique et Chimie Industrielle de la ville de Paris,
l’Université Pierre et Marie Curie de Paris et Total).
La CCLO, au travers des propos tenus par son président
Jacques Cassiau-Haurie, mise sur cette plateforme de
recherche industrielle appliquée et de transfert
technologique pour créer des débouchés sur l’emploi et
le développement économique du territoire.



Nous accueillons deux nouvelles enseignantes, Sandrine
LECOMTE qui aura en charge les élèves du CM1 et
CM2 et assurera le poste de directrice ; Louise-Anne
BROSSIER, s’occupant des enfants du CE1 et CE2.

Une intervenante en langue occitane vient dispenser
des cours à Abidos le mardi matin pour les CM1-CM2 et
le vendredi après-midi pour les CE1-CE2.
Sur Abidos, les TAP se déroulent tous les jours (sauf le
mercredi) de 15h45 à 16h30.

L’effectif est pour cette année scolaire de 39 élèves à
Abidos répartis en 2 classes. Sur Os-Marsillon, une 4ème

classe a été ouverte pour les écoliers en Grande Section
de maternelle et CP afin de répondre à l’augmentation
du nombre d’enfants scolarisés dans les deux communes.

Compte tenu des nouveaux frais engagés pour les acti-
vités périscolaires (TAP), les frais de garderie sont main-
tenus cette année sur une base forfaitaire inchangée de
1 € par jour pour les enfants d’Os et d’Abidos et 1,50 €

pour les enfants extérieurs aux deux communes.

Le prix des repas à la cantine, est maintenant fixé à
3,20 € par jour et par enfant.

Le transport scolaire entre les deux villages reste gratuit.

Enfin, l’aide aux devoirs a repris le 6 octobre.

l SIRP

l ECOLAMOUR
L’association des parents d’élèves « Ecolamour » a nommé un nouveau bureau,
en voici la composition :
- Anaïs JEAN, Présidente
- Mélinda CAZALET, Vice-Présidente
- Anaïs TURPAIN, Trésorière
- Laure SALVADOR, Secrétaire

Fête de Noël : cette année la fête de Noël des écoles se déroulera le
18 décembre à la salle des fêtes d'Os-Marsillon. Les enfants y arriveront
à 16h pour prendre un goûter préparé par Ecolamour. Au programme : un
spectacle intitulé « La magie de Noël » et quelques chants avec les maîtresses,
en attendant la venue du Père Noël.
Le traditionnel marché de Noël tenu par les membres de l'association
avec la vente de pâtisseries et divers objets réalisés en classe contribuera
cette année encore à financer quelques projets de classe. Un apéritif dînatoire
offert par Ecolamour conclura cette joyeuse manifestation.
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Sandrine Lecomte (à gauche)

et Louise-Anne Brossier (à droite)

l Résultats examens
Le Conseil Municipal félicite chaleu-
reusement nos jeunes qui ont réussi
leurs examens :
- Diplôme d’infirmière : Laurie SICRE
- BAC : Clémence BORDENAVE,
Lucas DHERS

- CAP : Emma BORDENAVE
- Brevet : Luna DREAU,
Mélanie PEYROU

Le prochain bulletin

paraîtra en

janvier 2016

Mairie d’ABIDOS
Lundi et mardi de 10h00 à 12h00 • mercredi de 10h00 à 12h00 et de 16h00 à 18h00 • jeudi et vendredi de 16h00 à 18h00.
Tél./Fax : 05.59.71.57.15 - E-mail : comabidos@cdg-64.fr
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